



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



AMES
ASOCIACIÓN

Asociación Mujeres en Solidaridad
Monitoreo de medios
Mayo 2024

MEDIO:	Rudagt.org	FECHA DE PUBLICACIÓN:	30 de abril 2024
SECCIÓN	Política	TEMA:	1 de mayo
AUTOR:	Violeta Cetino		
TÍTULO:	“No somos mujeres de la vida fácil”		
LINK:	https://www.rudagt.org/temas/no-somos-mujeres-de-la-vida-fcil		
RESUMEN:			
<p>Jessika de SITRASEXGUA aseguró que, de acuerdo a estadísticas de OMES, existen más de 182 mil trabajadoras sexuales en Guatemala, entre ellas, muchas extranjeras. Esto se debe a que Guatemala se encuentra en el corredor de migración.</p> <p>Sobre los ingresos económicos que Deisy obtiene de su trabajo, indicó que cobra Q50 por cada servicio y que, al día, como meta personal, debe atender a por lo menos 6 clientes. “Yo hago mi horario. Si quiero vengo y si no, descanso; pero eso sí, debo sacar el equivalente a Q300 al día para pagar el cuarto, pagar donde vivo y darle de comer a mis hijas”, cuantificó.</p> <p>Su jornada laboral empieza desde muy temprano: a las 7:00 horas, de lunes a domingo, y aunque a veces se toma un día de descanso, debe “reponer” al día siguiente los ingresos que no obtuvo en su tregua. Su jornada termina a las 21:00 horas.</p>			

MEDIO:	Ruda	FECHA DE PUBLICACIÓN:	28 de mayo 2024
SECCIÓN	Cuerpo y Territorio	TEMA:	Salud Integral de la Mujer
AUTOR:	Andrea Rodríguez		
TÍTULO:	Accionar por la salud de las Mujeres en un Mundo Patriarcal Parte III		
LINK:	https://www.rudagt.org/temas/28m-accionar-por-la-salud-de-las-mujeres-en-un-mundo-patriarcal-parte-iii?rq=28%20de%20mayo		
RESUMEN:			
<p>Conmemoraciones como este Día de la acción por la salud de las mujeres permiten iniciar diálogos sobre el cuerpo y las formas de autocuidado que</p>			

existen y que no suelen enseñarse en la educación formal ni familiar. Como señala Alejandra Andrino, “es puro tabú, nos da vergüenza, nos da pena hablarlo, nos tiramos la chibolita como decimos en Guatemala, diciendo que el colegio es el que tiene que enseñar, pero el Colegio dice que es la familia, y al final todas nos quedamos en un gran desconocimiento y a quien le preguntamos ahora es a google, y este no nos dice la verdad siempre”. Aunque recalca la importancia de que todos estos temas deberían hablarse cotidianamente para romper el tabú.

Se puede ver a lo largo de la historia de la relación entre las mujeres y la salud que una de las mayores herramientas ha sido el diálogo entre mujeres, compartiendo las experiencias del cuerpo unas con otras, encontrando patrones comunes y desmitificando los padecimientos. Hablar entre mujeres sobre lo que afecta a todas, sobre lo que se desconocía y lo que se aprende, no solo lleva a potenciar la autonomía sino a, en muchos casos, salvar vidas.

MEDIO:	OSAR Observatorio Salud Reproductiva	FECHA DE PUBLICACIÓN:	28 mayo 2024
SECCIÓN		TEMA:	
AUTOR:	OSAR		
TÍTULO:	Dia a Favor de la salud de las Mujeres		
LINK:	https://osarguatemala.org/28-mayo-dia-a-favor-de-la-salud-de-las-mujeres/		
RESUMEN:			
<p>En Guatemala los avances logrados para la salud de las mujeres como la reducción de la muerte materna, la prevención de embarazos en adolescentes, la prevención del cáncer de cérvix, el acceso a la atención integral en víctimas de violencia sexual, la vacunación, el uso de métodos de planificación familiar, entre otros.</p> <p>Se incremento las muertes maternas, por causa identificables durante los controles prenatales, las mujeres embarazadas no tuvieron acceso a los 4 controles prenatales que dicta el MSPAS.</p> <p>Disminución de uso de métodos de planificación familiar, disminuyeron el 60% comparado con el año 2020.</p> <p>Incremento de violencia sexual en niñas y adolescentes, ocasionando embarazos no deseados, lo cual se asocia con, mortalidad, desnutrición y suicidio las principales áreas afectadas son las comunidades rurales, indígenas y las que enfrentan mayor pobreza.</p>			

MEDIO:	Prensa Comunitaria	FECHA DE PUBLICACIÓN:	1 de mayo 2024
SECCIÓN	Nacional	TEMA:	Conmemoración del 1 de mayo
AUTOR:	Por Prensa Comunitaria		
TÍTULO:	Trabajadores reiteran su apoyo a Arévalo, pero le exigen cumplir con sus promesas		
LINK:	https://prensacomunitaria.org/2024/05/trabajadores-reiteran-a-arevalo-su-apoyo-pero-le-exigen-cumplir-con-sus-promesas/		
RESUMEN:			
<p>“Al presidente Bernardo Arévalo le exigimos cumplir las promesas que después de tres meses en el poder parecen un planteamiento demagógico más, sin atavismos de la ruidosa y nueva primavera ofertada en su campaña”, señala el comunicado que fue leído por los trabajadores sobre la tarima colocada frente a la Plaza de la Constitución en donde finalizó la marcha realizada en conmemoración del Día Internacional de los Trabajadores y Trabajadoras.</p> <p>Minutos antes el presidente Bernardo Arévalo había dado su discurso en ese mismo escenario en donde recordó la aprobación y la vigencia del Código de Trabajo en 1947, durante el gobierno de su padre Juan José Arévalo, “cuando la clase trabajadora había encontrado en un grupo de jóvenes revolucionarios, idealistas e inexpertos un fiel aliado para empujar los cambios dentro un sistema democrático”.</p> <p>Con esa comparación el mandatario enfatizó en los 100 días de su gobierno que se cumplieron el pasado 23 de abril e indicó que habían encontrado en Estado en ruinas, “un desastre de corrupción e impunidad” en donde las instituciones eran incapaces de garantizar los derechos más fundamentales y que existe un grupo que está haciendo de todo para evitar que se avance.</p>			